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Под д ев и зо м  
Прогресс€€

Прошедшая неделя в Томске 
была так наполнена научными 
событиями разных жанров и мас
штабов, что вполне заслуживает 
названия недели науки. Вот не
которые из этих событий.

Успешно и многопланово про
шла региональная научно-практи
ческая конференция «Молодые 
ученые и специалисты—развитию 
производительных сил Томской об
ласти». Почти во всех многочис
ленных секциях и подсекциях 
приняли участие молодые уче
ные различных подразделений на
шего университета — факульте
тов, ботанического сада, СФТИ, 
НИИ ББ и НИИ ПММ. Конферен
ция посвящена 110-й годовщине 
со дня рождения В. И. Ленина.

Вот краткий отчет о работе од
ной из его секций.

Базой для проведения работы 
одной из семи секций III регио
нальной научно-практической кон
ференции «Социальные проблемы 
области, - общественные науки» 
стал наш университет. В течение 
3-х дней работы секции было за
слушано 102 доклада, 59 из них 
вошли в опубликованный сборник 
материалов конференции.

Значительная часть сообщений 
посвящена актуальным проблемам 
развитого социалистического об
щества, а некоторые из них сдала-, 
ны на конкретном материале Том
ской области и содержат рекомен
дации по совершенствованию 
практики хозяйствования.

Широкое представительство из
вестных ученых, а также партий
ных и практических работников 
придало большую убедительность, 
значимость и полезность конфе
ренции, поэтому желательно сде
лать такое представительство тра
диционным.

Среди докладов, которые имеют 
особое научное и практическое 
значение, хочется отметить и вы
ступления Т. А. Гурченок, И. В. 
Нам, А. А. Бондаренко, С. Г. По- 
допригоренко, О. И. Кирсанова, 
А. Л. Шамис, К. Ч. Рожановско- 
го, С. А. Федоровой, А. Л. Шу
шарина, О. В. Быковой, О. В. Фи
лимонова, Г. Л. Осокиной, А. С. 
Сваровской и Т. В. Коноваловой.

Подобные конференции способ
ствуют росту творческих сил мо
лодых ученых и позволяют посто
янно держать во внимании воп
росы повышения научно-теорети
ческого и педагогического мастер
ства молодых ученых.

А. БОНДАРЕНКО, 
секретарь секции.

Во Дворце спорта работала об
ластная выставка научно-техниче
ского творчества молодежи. На ее 
центральном стенде — девиз 
«Прогресс-80» и посвящение 110-й 
годовщине со дня рождения В. И. 
Ленина.

Среди многочисленных участ
ников выставки — Томский уни
верситет, СФТИ, НИИ ББ, НИИ 
ПММ.

В рамках этих заметок невоз
можно рассказать обо всех экспо
натах выставки. Вот только неко
торые из них.

Интересный прибор представи

ли сотрудники НИИ ПММ —• 
д. т. н. профессор В. А. Шваб, 
ст. н. с. ІО. А. Бирюков и м. н. с. 
Л. Н. Богданов. Это пневматиче
ский циркуляционный усреднитель 
для гранулированного полиэтилена 
«Вихрь». Аппарат разработан и 
выполнен в сотрудничестве с ох
тинским научно-производственным 
объединением! «Пластполимер» 
(г. Ленинград). Он предназначен 
для смешивания сыпучих материа
лов в химической, металлургиче
ской и строительной промышлен
ности и внедрен на Новополоцком 
нефтеперерабатывающем заводе в 
1979 году.

В конференц-зале научной биб
лиотеки ТГУ работали выставки 
изданий вузов Западной Сибири 
за последние три года и семинар 
редакторов вузовских издательств. 
На отдельных стендах выставки 
представлена научная продукция 
нашего университета.

Впереди — студенческие науч
ные конференции.

Г. ИВАНОВА, 
наш корр.

НА СНИМКАХ: начало
экспозиции университета на вы 
ставке научно-технического

творчества молодежи (верхний).

У  стенда НИИ биологии и 
биофизики (нижний).

Фото Т. Кравцовой.

АДРЕС Н О Ш Е Й :
Г Г Ф

М е т о д и ч е с к а я  к о н ф е 
р е н ц и я  п р о ш л а  31  м а р т а  
н а  Г Г Ф . О н а  б ы л а  о р г а 
н и з о в а н а  п о  и н и ц и а т и в е  
м е т о д и ч е с к о й  к о м и с с и и  
ф а к у л ь т е т а  д л я  о б м е н а  
о п ы т о м  п р о в е д е н и я  к о м п 
л е к с н ы х  у ч е б н ы х  п р а к 
т и к ,  р а з р а б о т к и  н е к о т о 
р ы х  с п е ц и а л ь н ы х  к у р с о в , 
а  т а к ж е  д л я  о б с у ж д е н и я  
р а з л и ч н ы х  п р о б л е м  в  д е 
л е  п о д г о т о в к и  в ы с о к о к в а 
л и ф и ц и р о в а н н ы х  с п е ц и а 
л и с т о в . О с в о е в р е м е н н о с т и  
и  н е о б х о д и м о с т и  к о н ф е 
р е н ц и и  с в и д е т е л ь с т в у е т  
в с е о б щ и й  и н т е р е с , с к о т о 
р ы м  б ы л и  в ы с л у ш а н ы  
д о к л а д ы ,  о ж и в л е н н а я  
д и с к у с с и я ,  к о т о р а я  р а з 
в е р н у л а с ь  п о с л е . Н а  в ы 
с о к о м  м е т о д и ч е с к о м  у р о в 
н е  б ы л и  с д е л а н ы  д о к л а 
д ы  д о ц е н т о в  В . И . С л у ц 
к о г о , В . И . С т р е л я е в а , 
а с с и с т е н т о в  Н . А . М а к а 
р е н к о , Н . С. Е в с е е в о й  и 
д р у г и х . К о н ф е р е н ц и я  п о 
м о ж е т  п р е п о д а в а т е л я м  
п о в ы с и т ь  к а ч е с т в о  л е к ц и 
о н н ы х  и  п р а к т и ч е с к и х  
к у р с о в , у л у ч ш и т ь  п р о в е 
д е н и е  п р а к т и к .

К о н ф е р е н ц и я  п р о в о д и 
л а с ь  в т о р о й  р а з  и  т е п е р ь  
р е ш е н о  с д е л а т ь  ее  т р а д и 
ц и о н н о й .

Р .  С Е Р Г Е Е В .

Х о р о ш о  в с т р е ч а е т  Д е н ь  
г е о л о г а  к о л л е к т и в  л а б о 
р а т о р и и  э к с п е р и м е н т а л ь 
н о й  м и н е р а л о г и и  и  г е о 
х и м и и . Л а б о р а т о р и я  з а 
н я л а  I  м е с т о  п о  и т о г а м  
с о ц с о р е в н о в а н и я  в  1 9 7 9  
г о д у  с р е д и  н а у ч н ы х  п о д 
р а з д е л е н и й  у н и в е р с и т е т а .

З а к л ю ч е н ы  д о г о в о р ы  о 
т о в а р и щ е с к о м  с о т р у д н и ч е 
с т в е  с и н с т и т у т о м  г е о х и 
м и и  СО А Н  С С С Р, п о л и 
т е х н и ч е с к и м и  и н с т и т у т а 
м и  И р к у т с к а  и  К е м е р о в а  
и  Н И И  В Н  п р и  Т П И .

В л а б о р а т о р и и  в в е д е н  
в э к с п л у а т а ц и ю  у н и к а л ь 
н ы й  р е н т г е н о -с п е к т р а л ь 
н ы й  а н а л и з а т о р
« В А Р С -П » .

С т. н . с . Ч е р н ы ш о в  з а 
щ и т и л  к а н д и д а т с к у ю  д и с 
с е р т а ц и ю .

Э то  о с н о в н ы е  у с п е х и  
л а б о р а т о р и и  Э М и Г .
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В се  б ы л о  к а к  и  п я т 
н а д ц а т ь  л е т  н а з а д .  К а 
л е й д о с к о п  г е о л о г и ч е с к и х  
к а р т  н а  с т е н а х  1 1 9 -й  
а у д и т о р и и  и  л и ц а  д р у 
з е й . А  з а  д л и н н ы м  з е л е 
н ы м  с т о л о м  —  л ю б и м ы е

у ч и т е л я ,  п р е п о д а в а т е л и . 
Т а к  н а ч и н а л а с ь  в с т р е ч а  
в ы п у с к н и к о в  Г Г Ф  1 9 6 5  
г о д а . В з в о л н о в а н н о  з в у ч а 
л и  с л о в а . О п р о й д е н н ы х  
д о р о г а х  и  н е с о с т о я в ш и х 
с я  в с т р е ч а х .  И  о м а р ш 
р у т а х ,  к о т о р ы е  о б я з а 
т е л ь н о  н у ж н о  п р о й т и .

« Т ы  п о м н и ш ь ?  А  т ы  
н е  з а б ы л а ?  А  п о м н и т е  
л и  В ы , Д м и т р и й  А л е к 
с а н д р о в и ч » ?

О н и  п р о ш а г а л и  т ы с я ч и  
к и л о м е т р о в  и  с о с т а в и л и  
д е с я т к и  г е о л о г и ч е с к и х  
к а р т ,  о т к р ы л и  м е с т о р о ж 
д е н и я  и  д а ж е  н а п и с а л и  
к н и г у . . .  Н о  г л а в н о е  —  
е щ е  б о л ь ш е  п о л ю б и л и  
св о ю  г е о л о г и ю .

А  с к в о з ь  в се  э т и  го д ы  
п р о н е с л и  с в е т л у ю  п а м я т ь  
об  у н и в е р с и т е т е  и  ч у в с т 
в о  б о л ь ш о й  б л а г о д а р н о 
с т и  к  с в о и м  у ч и т е л я м .

А . Г О Н Ч А Р Е Н К О .

К а ж д ы й  го д  п е р в о к у р с 
н и к и  г е о л о г и ч е с к о г о  о т 
д е л е н и я  Г Г Ф  н а ч и н а ю т  
п р и о б щ е н и е  к  б у д у щ е іі  
с п е ц и а л ь н о с т и  с  к у р с а  
о б щ е й  г е о л о г и и .

Э т о т  п р е д м е т  с т у д е н т ы  
и з у ч а ю т  г о д , н о  к р у г  
в о п р о с о в  т а к  в е л п к , ч т о  
л е к ц и о н н ы е  и  п р а к т и ч е 
с к и е  з а н я т и я  н е  д а ю т  
в о з м о ж н о с т и  п о з н а к о 
м и т ь с я  с н и м и  п о д р о б н о . 
П о т о м у  и  с у щ е с т в у е т  н а  
ф а к у л ь т е т е  к р у ж о к  о б 
щ е й  г е о л о г н и .

Р а б о т а  в  к р у ж к е  д а е т  
п е р в о к у р с н іт іг а м  в о з м о ж 
н о с т ь  в ы р а б о т а т ь  сво ю  
т о ч к у  з р е н и я ,  в ы с л у ш а т ь  
с о м н е н и я  д р у г и х  и  в с е м  
в м е с т е  д о б р а т ь с я  д о  и с 
т и н ы . Ч л е н ы  ь’р у ж к :і  
в с т р е ч а ю т с я  с п р е п о д а 
в а т е л я м и ,  с т а р ш е к у р с н и 
к а м и ,  к о т о р ы е  п е р е д а ю т  
и м  с в о й  о п ы т .

Со в с е м и  в о л н у ю щ и м и  
в о п р о с а м и  с т у д е н т ы  и д у т  
п р е ж д е  в с е г о  к  п р о ф е с 
с о р у  И . А . В ы л ц а н у . Он 
п о м о г а е т  в ы б р а т ь  т е м ы  
д о к л а д о в ,  п о д о б р а т ь  н у 
ж н ы е  м а т е р и а л ы .

О ч е н ь  р а з н о о б р а з н ы е  
з н а н и я  д а ю т  р е б я т а м  з а 
н я т и я  в к р у ж к е .  И  п о д 
в о д я  и т о г и  э т о г о  г о д а , 
м о ж н о  с к а з а т ь ,  ч т о  з а с е 
д а н и я  к р у ж к а  ■ м н о г о м у  
н а у ч и л и  п е р в о к у р с н и к о в .

Л . Х А С А Н О В А .

ПОЗЫВНЫЕ

«КРАСНОЙ

СУББОТЫ»

1 9  а п р е л я  м и л л и о н ы  и  с т у д е н т ы  Т Г У . В го д  
л ю д е й  с е л , го р о д о в , об- И О -л е т и я  со  д н я  р о ж 

дения В. И. Ленина
суб -

л а с т е й  в с е г о  С о в е тс к о го

С о ю за  п р о д о л ж а т  с т а р е й -  к о м м у н и с т и ч е с к и й  
ш у ю  т р а д и ц и ю , н а ч а т у ю  б о т н и к  —  о с о б ы й , 
е щ е  в  1 9 1 9  го д у . С т а н у т  ^  н а ч а л е  м а р т а  в
п р о д о л ж а т е л я м и  т р а д и ц и и  к о м и т е т е  В Л К С М  ш т а б

т р у д а  р а з р а б о т а л  п л а н  
п р о в е д е н и я  с у б б о т н и к а . 
Б о л ь ш а я  ч а с т ь  с т у д е н т о в  
в с е х  ф а к у л ь т е т о в  б у д е т  
т р у д и т ь с я  н а  с т р о и т е л ь 
с т в е  г о р о д с к и х  о б ъ е к т о в . 
Э то  з а в о д  к р у п н о п а н е л ь 

н о го  д о м о с т р о е н и я , т р е с т  
« Т о м с к п р о м с т р о й » , т р е с т  
« Т о м с к ж и л с т р о й » .

1 а п р е л я  п е р в ы е  г р у п 
п ы  с т у д е н т о в  в ы ш л и  н а  
р а б о т у  н а  с т р о й к и  Т о м 
с к а .  О с т а л ь н а я  м а с с а

с т у д е н т о в  в  д н и  с у б б о т 
н и к а  б у д е т  п о м о г а т ь  
с о т р у д н и к а м  б о т с а д а ,
з а й м е т с я  у б о р к о й  у н и 
в е р с и т е т с к и х  т е р р и т о р и й .

И . Б О Ч К О В А , 
н а ш  к о р р .
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П Е Р Е К Л И Ч К А
ФАКУЛЬТЕТОВ
и . А. ГРИНЯЕВА, 

зам. декана ФФ.

Заканчивается второй 
месяц занятий во втором 
семестре. Подводятся 
итоги ежемесячной атте
стации по успеваемости 
и дисциплине за март. 
Предварительные резуль
таты неутешительны, т. к. 
в списках неаттестован- 
ных фигурируют фамилии 
тех студентов, которые 
неудовлетворительно за
нимались в феврале и
пло.хо сдали сессию.. В
течение этих двух меся
цев не аттестованы сту
денты: А. Покровский
(592 гр.),. Н. Быков,
П. Долматов, О. Леонть
ева (582 гр.), И. Говоров,
A. Лузановский, (584 
гр.), Л. Чернякова (581 
гр.), С. Дидук (571 гр.),
B. Твердохлеб (572 гр.), 
Л. Недорезова (573 гр.), 
А. Коган (564 гр.).

Студент П. Грибанов 
еще не получил' зачета 
по физк.ультуре за прош
лый семестр и не аттесто

ван в этом семестре. У 
студентов. Е. Улитиной и 
А. Шумейко (573 гр.) та
кое же положение с ан
глийским языком. До ве
сенней сессии осталась 
ровно половина семестра, 
и если эти студенты (и 
многие другие, не назван
ные здесь) не изменят 
своего отношения к учеб
ной дисциплине, хороших 
результатов ожидать 
трудно, ведь необходимо 
учесть, что весенняя сес
сия всегда дается боль
шинству студентов труд
нее, чем зимняя (уста
лость, накопленная за 
год, плюс весна и т. д.).

В конце марта был за
слушан отчет об учебно- 
воспитательной работе в 
группах I и II курсов. 
Треугольники групп рас
сказали об интересных 
событиях в жизни их кол
лективов, о том, как у 
них обсуждаются вопросы 
текущей успеваемости и 
дисциплины. Хочется от
метить хорошую работу 
в группах 594 (староста 
Л. Табачник, комсорг 
Е. Ширыкалов)' и 584 
(староста В. Серовиков, 
комсорг Ю. Смирнов).

А. М. ОРАНОВ, 
зам декана ФПМК.

Контроль текущей 
усоеваемости студентов 
I и II курсов ФПМК осу
ществляется по резуль
татам контрольных работ 
и коллоквиумов. К дан
ному моменту на I курсе 
прошла контрольная ра
бота по математическому 
анализу и коллоквиум по 
дискретной математике, 
на II курсе — контроль
ные работы По математи
ческому анализу и функ
циональному анализу. 
Беспокойство вызывают 
результаты коллоквиума 
— не сдали 33 человека 
из 122. Большую часть 
несдавших, а точнее, про
сто неявившихся на кол
локвиум, составляют сту
денты группы 1192 и 
1195. Второкурсники 
справились с контроль
ными работами в целом 
хорошо. Это особенно ра
дует потому, что в зим
нюю ■ экзаменационную

сессию II курс был по
следним по абсолютной 
успеваемости.

Отличные знания про
демонстрировали перво
курсники — Е. Хекало, 
Н. Гулякина, Н. Поляко
ва из 1193-й гр., С. Но
виков, В. Смолев, М. Ве- 
лишек, Е, Кравченко; 
второкурсники Т. Дудко- 
ва, Т, Подвигина, И. Ви- 
лисова, И. Смолина, 
Л. Горбунова, М. Будько,
A. Гйльмѣнов.

Слабые знания показа
ли первокурсник А. Гу
сев и второкурсники 
И, Василевская, Й. Соро
чинская, В. Рубанов, А. 
Сидоров, В. Шадюк,
B. Друкер, Н. Спиридоно
ва, В. Макшин, Т. Ники
форова, Г. Птах, Р. Ан
дреева, О. Аверкина. Зна
чительная часть этих сту
дентов может учиться на 
«хорошо» и «отлично», 
что подтверждается ре
зультатами предыдущих

сессий. Однако системы 
нет. В течение семестра 
они позволяют себе рас
слабиться.

I  НАШИ ЛЮБИМЫЕ ПРЕПОДАВАТЕЛИ

а
33Все студенты хими

ческого факультета 
очень любят отвечать 
Ольге Васильевне Ча
щиной. Потому что об
щение с этим внима
тельным преподавате
лем всегда дает очень 
много нового. Если вы 
чего-нибудь недопоня- в 
ли в аналитической хи- в 
мии, все выяснится, и 1  
так хорбшо, что потом в 
не надо будет учить |  
снова. в

Фото Л. Лейкина. |
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НАУКА —

ПРОИЗВОДСТВУ

В АЖНЕЙШЕЙ состав
ной частью подго
товки высококвали

фицированных специали
стов экономического про
филя является сочетание 
теории и практики в 
учебном процессе. Но ес
ли студенты естественных 
факультетов могут прове
рить истинность теории 
в ходе лабораторных 
опытов, на моделях, пу
тем постановки экспери
мента и т. д., то для 
экономистов в большин
стве случаев это невоз
можно.

Мы изучаем экономику, 
организацию и планиро
вание действующего
предприятия. Ни один ка
бинет, ни одна лабора
торная установка не мо
гут смоделировать всю 
совокупность реальных 
отношений; связей, про
блем, характерных для 
завода, цеха и даже для 
участка-бригады. Эконо
мико-математические мо
дели, показавшие свои 
преимущества на разных 
уровнях управления, мо
гут быть разработаны 
так же только на основе 
исследований на предпри
ятиях. Поэтому большое 
значение имеет тесная 
связь непосредственно с 
производственными кол
лективами.

Основной формулой
приобщения студентов к

ДЕЛО З А  Н АМ И
исследовательской работе 
на предприятиях являет
ся НИРС. Сейчас боль
шая группа студентов 
работает по програм
ме хоздо г о в о р н ы х
и госбюджетных исследо
ваний над проблемами 
АСУ Томской области по 
заданию головной орга
низации, работающей над 
совершенствованием си
стемы социалистического 
соревнования и бригад
ного хозрасчета.

Мне, например, как на
учному руководителю те
мы, доставляет большое 
удовлетворение совмест
ная работа со студентами 
4 — 5 курсов Е. Пачуе- 
вым, А. Никитиным,
С. Ланцманом и др. 
Е. Пачуев, например, 
практически самостоя
тельно разработал проект 
перевода крупнейшего в 
объединении «Сибкабель» 
цеха на работу по методу 
бригадного подряда, ко
торый принят руководст
вом цеха, и начато его 
внедрение. Завершать на
чатое дело Жене придет
ся, уже работая в долж
ности старшего нормиров
щика этого цеха, куда он 
получил распределение.

Но, к сожалению, такие 
примеры пока еще еди
ничны. Пока что иссле
дования студентов очень 
редко находят дорогу к 
практическому использо

ванию. Рассмотрев эту 
проблему на кафедре, мы 
пришли к выводу, что' 
единственным путем ре
ального приобщения
студентов к решению про
изводственных задач яв
ляется объединение учеб
ного процесса с научно- 
исследовательской рабо
той, причем тематика ис
следований должна опре
деляться в первую оче
редь по заявкам са
мих предприятий.

Например, только по 
нашей кафедре студенты 
4 — 5 курсов пишут две 
курсовые работы, прохо
дят плановоэкономиче
скую практику и, нако
нец, защищают диплом. 
Но сейчас эти работы вы
полняются по разным 
дисциплинам, под руко
водством разных препода
вателей и часто не сты
куются между собой. По
этому возникла необходи
мость в некоторой пере
стройке программ практи
ки и тематики курсовых 
работ. Начиная с нынеш
него года, мы взяли 
на ряде базовых пред
приятий города пере
чень тем, в разработке 
которых они заинтере
сованы," и на их осно
ве определили темати
ку курсовых работ.

Установлено, что каж
дая работа должна со
держать сжатое изложе

ние теории, методику 
проведения ~ исследования 
и практическую разработ
ку (пусть даже и неболь
шую ). По результатам 
проведенных исследований 
студенты помимо самой 
курсовой работы должны 
сделать краткий реферат, 
который будет переда
ваться заказчику. И по 
итогам защиты на кафед
ре, обсуждения представ
ленных материалов с 
представителями завода 
будет определена темати
ка дипломных работ на 
следующий год. То есть 
к дипломированию по ка
федре организации и пла
нирования промышленно

го производства будут до
пущены лишь студенты, 
имеющие определенный 
задел. На будующий год 
эта тематика будет опре
делена еще на один се
местр раньше, то есть 
уже в І-ом семестре 4-го 
курса.

Надо сказать, что та
кой постановкбй вопроса 
серьезно заинтересовались 
и работники предприятий. 
Теперь дело за нами. 
Ведь от того, какую цен
ность представят выпол
ненные студентами ис
следования, будет зави
сеть и отношение к ним 
производственников.

А. ГОРЕЛЬСКИЙ,
и. о, зав. каф. ОиППП 

ЭФ.

Т  РУДНЕЕ всех. 
■ как правило, на 

сессии приходится пер
вокурсникам. И все 
же, в этом году их ус
певаемость по сравне
нию с прошлым годом 
повысилась на 4,5 про
цента. Хотя нельзя 
сказать, что все у ре
бят было гладко: труд
но с матанализом, с 
английским языком.

Несвоевреме и н а я  
сдача зачетов привела 
к тому, что почти по
ловина студентов
795-й группы показали 
очень низкое качество 
знаний.

Заметно снизилась 
качественная успевае
мость на IV курсе: в
прошлом году — 36 
процентов, сейчас — 
19. То же самое можно 
сказать и об абсолют
ной успеваемости: 
здесь соответственно 

97- процентов 89.

ПО ИТОГАМ ЗИМНЕЙ СЕССИИ САМАЯ НИЗКАЯ КАЧЕСТВЕННАЯ 
УСПЕВАЕМОСТЬ — 37 ПРОЦЕНТОВ—НА РАДИОФИЗИЧЕСКОМ ФАКУЛЬТЕТЕ,

ДЛЯ 102 СТУДЕНТОВ ПРОШЛИ

2 6 1  б часов учебы « bxoaoctjto»
«Рекордный резуль
тат», но, к сожалению, 
не в положительном 
смысле, показала 762-я 
группа — здесь каче
ственная успеваемость 
составляет 0,0 процен
та. А ведь это учатся 
будущие специалисты, 
которые вот-вот уже 
начнут защищать дип
ломные работы.

Попробуем разо
браться в причинах 
столь низкого уровня 
учебы радиофизиков.

■ Учебно-воспитатель
ная комиссия факуль
тета распространила 
анкету, цель которой 
—узнать, как студен
ты занимаются в те
чение семестра. Выяс

нилось, что многим 
первокурсникам труд

но самим разобраться 
в матанализе, нужна 
помощь. Хорошее на
чинание по решению 
этого вопроса возникло 
в 791-й группе. Три 
раза в неделю в обще
житии студенты прово- 

■ дят консультации. Ес
тественно, это не сво
дится к списыванию 
домашней работы., 
Прежде'всего помощь 
заключается в том, 
чтобы ■ подвести к ре
шению, а основную ра
боту студент должен 
сделать сам.

Читальный зал науч
ной библиотеки, где 
занимаются радиофи

зики, обычно наполови
ну пустует, 102 чело
века за прошлый се
местр прогуляли без 
уважительной причи
ны 2616 часов. Т. е. 
2616 часов прошли, 
как говорится, «вхо
лостую».

Конечно, деканат не 
бездействует: студен
ты. нарушающие учеб
ную дисциплину, по
стоянно в поле его зре
ния: их вызывают на 
кафедры, на заседания 
учебной комиссии, да
ют один за другим 
выговор, лишают сти
пендии. А в этом году 
деканат применил еще 
более жесткую меру:

ни один студент, имею
щий хотя бы одну за
долженность не был 
допущен к сдаче экза
менов. Эффективна 
эта мера или нет — 
время покажет.

Конечно, можно 
было бы сетовать и на

слабую работу учебно- 
воспитательной комис
сии, несерьезное отно
шение к пропускам 
старост групп и- т. д. 
Можно упрекнуть кого 
угодно. Да вот только 
никак не упрекнешь 
себя, радиофизик. А 
ведь ты в университет 
поступил только для 
того, чтобы учиться, 

а не делать «холостые 
обороты» учебы, а са
мое главное своей бу
дущей специальности.

Г. ФЕРЕФЕРОВА,

За февраль 44 студента факультета пропу
стили без уважительной причины 316 часов... 
Можно снова начать говорить о том, как 
влияет посещение занятий на успеваемость, 
на качество знаний, но думается, не стоит. 
Каждый должен подумать о чести своего фа
культета, о том, каким специалистом он вый
дет из университетских стен.
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КАФЕДРА ПЕДАГОГИЧЕСКОГО МАСТЕРСТВА

О РГАНИЗА Ц И Я 
конференции по 
использо в а и и ю 

технических средств обу
чения в нашем универси
тете свидетельствует об 
актуальности этого вопро
са, представляюш,его осо
бый интерес в связи с ин
тенсивными поисками со
вершенствования методов 
преподавания в вузе.

Проблемы применения 
ТСО многообразны, но 
мы остановимся только на 
использовании ТСО при 
показе лекционных де
монстраций.

Демонстрации в препо
давании общей физики, по 
авторитетному высказыва
нию покойного профессо
ра А. Б. Млодзеевского 
(МГУ) «не являются иллю
страцией эксперименталь
ного курса физики, я егс 
неотъемлемой составной 

частью, они не являются 
лишь формой, а сущест
венной составной частью 
курса».

Известно также, что хо
рошо осуществленная де-

ЛЕКЦИОННЫЕ ДЕМОНСТРАЦИИ И ИХ РОЛЬ
монстрация вызывает жи
вой интерес, запоминает
ся на многие годы и помо
гает зачастую по
нять механизм явления 
не меньше, чем длинное 
словесное описание. А 
ведь к. математическому 
описанию закона стоит 
переходить только после 
того, как само явление 
хорошо понято. Поэтому 
думается, что демонстра
ции заметно) способству
ют устранению формализ
ма в знаниях — этого, 
может быть, главного 

бича в образовании. Еще 
Ф. Клейн говорил: «Мно
гому мы студентов учим, 
многому, в общем, они 
научаются, но мало что 
становится достоянием их 
разума».

К полноценной демон
страции - мы предъявляем 
также требования:

1. Демонстрация долж

на максимально' уяснять 
суть явления или закона, 
отнимая минимум време
ни для рассказа и показа.

2. Принцип работы ус
тановки должен быть 

ясен и доступен для пони
мания студентов.
' 3. Демонстрацию мож
но считать отработанной, 
если она видна одновре
менно всему потоку сту
дентов. Постановка таких 
лекционных опытов не 
является простым делом, 
ибо здесь встречается 
много трудностей научно
го, методического и тех
нического плана. Зато 
удачный эксперимент при
носит пользу, которую 
даже опытный экономист 
вряд ли сможет оценить 
—насколько плодотвор

нее истинное, глубокое 
знание, нежели полузна
ние, умение поговорить о 
законе, без умения его

применить. В самом деле, 
попробуйте определить 
экономическую эффектив
ность законов Ньютона, 
уравнений Максвелла или 
уравнения Шредингера 

и их использования...
Работой над постанов

кой новых, оптимальных 
демонстраций, наш кол
лектив занимается в тече
ние нескольких десятиле
тий. Сделанное использу
ется в повседневной рабо
те со студентами, приме
няется в ряде вузов, опи
сано в нескольких книгах 
и многих статьях. Но, ко
нечно, неизмеримо боль
шее — не осуществлено 
— работы хватит на долю 
многих и впредь.

Вот и представляется, 
что некоторый опыт, на
копленный в физическом 
кабинете ТГУ, видимо, 
целесообразно распро

странить на другие фа

культеты. В первую оче
редь следует подобрать 
людей, подходящих для 
успешного выполнения 
функций лекционных ас
систентов. Среди препо
давателей надо пропаган
дировать работу по по
становке поучительных 
и глубоких лекционных 
опытов по радиофизике, 
физико-техническим, хи

мическим, биологическим, 
петрографическим пробле
мам, которые с трудом 
усваиваются' студентами.

Нет сомнения, что та
кая работа принесет свои 
плоды и поможет выпус
кать специалистов с более 
глубоко усвоенными зна
ниями, т. е. таких, в кото
рых остро нуждаются на
ука, производство и об
щество в целом.

Б. ПЕРКАЛЬСКИС, 
профессор.

ЕСТЬ О ЧЕМ
П О Д У М А Т Ь

«Стало ли общежитие родным домом для перво
курсников?» «А что ты сделал сам?» «Если тебе 
доверили»... В этих материалах, опубликованных в 
нашей газете, были подняты серьезные проблемы 
студенческого быта. Сегодня мы продолжаем наш 
разговор о жизни студентов в общежитии. Хочется 
надеяться, товарищи, что вы дадите свои отклики и 
расскажите о тех проблемах и трудностях, которые 
возникли перед вами. Присылайте письма в редак
цию «ЗСН» с пометкой «Студент и общежитие».

Не часто собираются 
все вместе жильцы обще
жития. А если собирают
ся, . значит на то есть ос
новательные причины. 
Собрание студентов фил
фака, проживающих в об
щежитии, тому пример.

А все началось с про
пусков занятий. В рапор
тичках старост угрожаю
ще росло число фамилий 
отсутствующих студентов. 
Проверки ' указали и на 
причину — стабильное 
нарушение режима дня. 
Ночь — занимаемся чем 
угодно, утром — без заз
рения совести спим.

— В коридорах по но
чам шумно, — обеспокое
на Л. Китаева, студентка 
IV курса. — Читальный 
зал закрыт, поэтому мно

гие выходят в коридор 
поучиться. И под этим 
предлогом активно нару
шается режим. Одни чи
тают, другие им мешают. 
Последние мешают и тем, 
кто уже спит.

Да, положение дел в 
Общежитии действитель

но серьезно. Чтобы разо
браться в сложной ситуа
ции, решить, что делать, 
комсомольское и проф
союзное бюро факультета 
провели анкету. Ответы 
на нее прочитала Г. Рож
нова, ответственная за 
работу в общежитии.

Выяснилось, что На 
вопрос «Во сколько вы 
ложитесь спать?»- основ
ная масса студентов от
ветила: в 24 часа; и к двум 
часам ночи все общежи

тие спит. А вот как отды- 
хается жильцам, это уже 
другой вопрос (не анкет
ный). Ничего, например, 
не стоит поздно вернув
шимся домой девушкам в 
час ночи весело со смехом 
пробежать по коридору 
до умывальника. А то, 
что почти все спят, их не 
волнует. Н если кто- 
то выйдет и сделает 
сонным голосом замеча
ние, лишь отмахнутся. 
Ну, а если на «черной» 
лестнице идет концерт 
местных менестрелей 
(обычно часов до 3-х), то 
тут уж и не смей выхо
дить, Благодарные слу
шательницы одарят тебя 
такиМ) презрением...

На вопрос анкеты, нуж
ны ли утром музыкаль
ные побудки? — дружно 
ответили «нет!». Еще бы! 
Ночью так наслушаешься, 
что утром уже не до му
зыки. Кому нужно, он и 
без побудки встанет, а 
кто утром решил спать, 
он и с музыкой спать бу
дет (привычка!).

На собрании обсужда
лось и санитарное состоя
ние этанча, ■ на котором 
живут филологи. Вывод 
один: жить так больше
невозможно! В кухнях 
грязно, в коридоре окур
ки, в умывальники и туа
леты зайти по вечерам

противно. Но вот как най
ти виновных, когда жиль
цов много. Насторожило 
безапелляционное заявле
ние четверокурсницы (!): 
«все мусорят!» И закон
ное возражение — не'т, 
не все (!). Но вот те, кто 
видел, как засоряют этаж, 
и промолчал... Те и на со
брании ни слова не сказа
ли.

Для выяснения объек
тивных причин неудобств 
проживания фіилологи 
пригласили на собрание 
комендантов Е. Е. Храм- 
цову и Н. Волкова. Во
просы посыпались один 
за другим:

— Когда откроют чи
тальный зал?

— Почему работает 
всего одна кухня?

— Потолки обвалива
ются, когда общежитие 
поставят на капитальный 
ремонт?

Из ответов Евгении 
Емельяновны вырисовы

вается: ремонт об
щежития проходит во 
время вступительных эк
заменов, а .значит многие 
комнаты остаются неотре
монтированными, не хва
тает средств, рабочих рук, 
квалифицированных спе
циалистов. А если ставить 
общежитие на капиталь
ный ремонт, то где же

жить? Эта проблема ос
тается нерешенной.

— Но чаще причиной 
всех неудобств являетесь 
вы сами, — вступает в 
разговор Н. Волков. — 
Результаты рейдов просто 
потрясают. Грязь, вар
варское отношение к ме
бели, а кроме всего этого, 
еще и грубость в ответ на 
замечания.

Да, есть о чем поду
мать студентам. Не всег
да представляется воз
можность посмотреть на 
себя со стороны. И обид
но было, когда отговари
вались — у других еще 
хуже. Может, и хуже, 
только разве не хочется, 
чтобы было не просто 
лучше, чем у других, а 
отлично для самих себя.

Не секрет, что обста
новка в общежитии № 4 
типична. Но когда-то на
до ломать п.лохие тради
ции. Ведь и скука в об
щежитии и неудовлетво
рительное состояние за
висят от отношения жи
вущих. И не надо думать,

' кто-то придет и сде
лает. Поэтому решение 
собрания усилить конт
роль за соблюдением ре
жима дня относится, 
прежде- всего, к самим 
студентам.

Н. ПОНОМАРЕВА, 
наш корр.

Готовясь 
к пред

стоящему 
л е т у

Конец марта. Разгар 
учебного семестра. Лек
ции, семинары, контроль
ные зачеты. Но наряду с 
учебными буднями волну
ют студенческие души 
стройотрядовские планы, 
летние воспоминания 
прошлого трудового се
местра.

В этом году на ФПМК 
формируется шесть сту
денческих отрядов.

Они практически уже 
сформированы. Приятно 
то, что очень большая 
конкуренция за право 
быть бойцом наблюда
лась в таких стройотря
дах как «Кибернетик»,- 
«Адалина», «Синильга».

Ведется большая рабо
та по подготовке полит
органов стройотрядов; 
рецензируются лекциИі 
подбираются программы 
для агитбригад, продол
жается сбор книг для вос
питанников детского до
ма в Среднем Васюгане. 
В ходе Недели ССО 
для первокурсников
ФПМК был проведен 
вечер ССО, на кото
ром выступили : пред

ставители линейных от
рядов факультета. Они 
рассказали о традициях 
стройотрядов, своих дру
зьях на местах дислока
ции, планах на предстоя
щее. лето; а о ветеранах 
«Кибернетика» был даже 
показан фильм. Думает
ся, что первокурсники 
получили достаточную 
информацию для выбора 
трудового коллектива. '

В этом году бюро 
ВЛКСМ ФПМК взяло на 
особый контроль форми
рование сельхозотрядов 
и ССО АХЧ. Уже сфор
мирован штаб труда, по
добран командный состав.

Стройотрядовское лето 
не за горами. Думается,- 
что для студентов фа
культета прикладной ма
тематики и кибернетики 
оно принесет новые тру
довые победы. А для это
го есть и желание, и усло
вия. А. ЧЕРЕВКО, 

секретарь бюро 
ВЛКСМ ФПМК.

ИФФ вновь собрал 
выпускников. Вспоми
ная очарованье преж
них студенческих лет, 
беседуют люди, вче
рашние студенты. Хо
тя факультету уже 40, 
и его древо дало две 
гетви — филологиче
скую и историческую, 
по-прежнему молоды 
его питомцы. Опять 
вернулась универси
тетская юность. Так 
."■дравствуй же!
Фото А. Подваленчука.

Р АБОТА первич
ных комсомоль
ских организа

ций факультета. От 
нее во многом зависит 
то, с какими успехами 
придет БПФ к знамена
тельным датам — 110- 
летию со дня рождения 
В. И. Ленина и 100-ле
тию ТГУ.

По абсолютной и каче
ственной успеваемости 
факультет по итогам 
зимней сессии был треть
им, в социалистическом 
соревновании он занима
ет пока пятое место. Ко
нечно, это далеко не луч
шие показатели, но в на
стоящее время комсомо.іь- 
ская организация БПФ 
активизировала свою ра
боту. Так, например, 
комсомольцы факу.тьтета 
приняли активное участие 
в общественно-трудовой 
деятельности. Мы участ
вовали в закладке рощи 
на берегу реки Томи, на 
славу потрудились на 
субботниках по уборке 
территории, недавно рабо-

;НА л е н и н с к о й  ПОВЕРКЕ: БПФ

ВСЕ ЕЩЕ ВПЕРЕДИ
тали на строительстве ак
тового зала университета.

Конечно, главное для 
студентов — это учеба и 
научная работа. Найіи 
студенты кроме того при
нимают активное участие 
в общественной жизни 
факультета и универси
тета. Прежде всего — 
это оживленные и инте
ресные комсомольские 
собрания в группах, где 
ребята делятся своими 
заботами, вносят свои 
пожелания и предложе
ния, намечают план своей 
работы.

Есть на БПФ и поли
тический клуб «Глобус», 
куда входят идеологи 
групп. Здесь ребят учат 
как правильно провести 
политинформацию, дают 
интересную тематику, 

проводят встречи с инте
ресными людьми.

Таланты есть везде, нО' 
нужно их только увидеть, 
и «разбудить». Конкурс 
политической песни, ве
чер песни очень помог
ли в этом.

А какой чудесной была 
встреча с поэзией Мари
ны Цветаевой! Свечи, ор
ганная музыка и стихи... 
Такое запоминается на
долго.

Много еще бь|ло инте
ресных и увлекательных 
дел, котрыз комсомоль
цы биолого-почвенного 
подхватили с большим эн
тузиазмом. Есть, конечно, 
и недостатки, но мы ста
раемся их исправить и 
думаем, что в дальнейшем 
наш факультет поднимет
ся на более высокую сту
пень соцсоревнования.

И. ИЛЬИНА, 
идеолог комсомольско

го бюро БПФ.



Прошла пора традицион
ных конкурсов по жан
рам, утихли аплодисмен
ты, поздравления, споры, 
и стало ясно, что пришла 
пора написать об этом не 
традиционный отчет «о 
мероприятии», а попы
таться осмыслить, по ка- 
каким законам существу
ет и развивается в уни
верситете такое явление, 
как факультетская само
деятельность.

Напрашиваются опреде
ления: существует сти
хийно, развивается слабо. 
Между ними есть и при- 
чинно-следственная связь: 
факультетская сам{одея- 
тельность ' развивается 
слабо, потому что суще
ствует стихийно,

И в самом деле, про
буждение и активизация 
творческих сил на фа
культетах приходится, в 
основном, на весну, на 
период смотров. А ведь 
мы привыкли связывать с

Сезонные явления
понятием студенчества по
стоянный поиск, неисчер
паемость фантазии, и не
обходимость творчества.

Так почему же чтецы и 
исполнители самодея
тельной песни нашлись на 
всех факультетах, а вот 
в конкурсах хореографи
ческих коллективов, хо
ров, вокальных ансамб- 
.лей и вокалистов, ВИА и 
СТЭМов были представ
лены не все факультеты?

Думается, что причина 
здесь в том, что коллекти
вы художественной само
деятельности, существую
щие на факультетах, ра
ботают нестабильно. То 
есть не имеют четкого 
плана работы, репетици
онного режима, помеще
ния для занятий. Если 
же есть на факультете

действующий коллектив, 
который достиг достаточ
но высокого исполнитель
ского уровня, он возво-
.дится в ранг универси
тетского коллектива, те
ряет свою родовую при
надлежность. А не лучше 
ли было бы, если бы все 
они, каждый на своем 
уровне, .являлись постоян
но действующими, мо- 
бильнымц коллективами?

Например, вокально- 
инструментальный ан

самбль ММФ (руководи
тель В. Писанко). Резуль
таты большого труда ре
бят сказались незамедли
тельно и закономерно: 
они победители факуль
тетского и межвузовско
го конкурсов ВИА. Сту
денческий театр мини
атюр ИФ «Бонифас» все

гда готов к выступлению 
перед зрителем и на кон
курсе.

Смотр факультетских 
СТЭМов — наиболее яр
кая иллюстрация того, как 
готовятся факультеты к 
конкурсам. Статья В. 
Кирноса и А. Черняхов
ского в «ЗСН» от 20 мар
та вряд ли может служить 
оправданием для тех, кто 
не принял участия в кон
курсе. «Поиски жанра» 
должны идти в процессе 
каждодневной черновой 
работы. И тогда не полу
чится так, что за несколь
ко дней до конкурса кол
лектив приходит к 
печальному выводу, 
что жанр еще не най
ден, и отказывается 
от выступления. Так про
изошло с «Айболитом»

(ЮФ), «Софитом» (ФФ), 
«Импро» (ФилФ). Кон
курсы показали, что сре
ди студентов много ярких 
исполнителей. Это И. Ка- 
нушнна, Ф. Мухамедова, 
С. Белова (конкурс чте
цов), хореографический 
коллектив ГГФ, ИФ, во
кальный ансамбль ФилФ; 
интересные произведе
ния написаны в вокально- 
инструментальных ан
самблях ММФ, фФ, ИФ. 
Всех перечислить трудно.

Нужно, чтобы всем та
лантам, которые уже от
крыты и будут открывать
ся, была оказана актив
ная поддержка со стороны 
общественных организа

ций университета, фа
культетских партбюро и 
художественных советов. 
Ведущие коллективы уни
верситета, на базе кото
рых проводятся конкур
сы, должны не просто 
обеспечивать жюри и ор
ганизационную сторону 

конкурса, они должны ак

тивнее работать в плане 
установления тесных кон
тактов с факультетскими 
коллективами, являться 
своеобразными методиче
скими центрами развития 
самодеятельного творче

ства в университете. ч
Только совместные уси

лия художественных сове
тов факультетов и прав
ления клуба ТГУ, направ
ленные на активизацию 
деятельности творческих 
коллективов в период 
между смотрами могут 
привести к тому, что фа
культетская самодеятель
ность перестанет быть 
явлением сугубо сезон
ным, весенним.

В творчестве могут 
быть спады и подъемы, 
но не должно быть пере
рыва, «академотпуска», 
тогда оно становится 
праздником для зрителей 
и артистов.

Л. СМИРНОВА, 
художественный руко
водитель клуба ТГУ.

У С П Е Х  Н А  
Г О Л У Б О Й  
А О Р О Ж К Е

Прекрасно выступила 
на первенстве Томска по 
плаванию сборная коман-- 
да университета. Почти 
на всех дистанциях уни
версалы были среди ли

деров. Особенно отличил
ся студент 594 группы 
А. Фадеев, которому не 
было равных на дистан
циях вольного стиля. Впе
чатляет его победа на

400 метров с хорошим ре
зультатом — 4.33.6. сек. 
В брассе и баттерфляе 
первенствовал студент 
785 гр. М. Марголис. 
Наиболее убедительной 
выглядела его победа на 
дистанции 100 метров 
стилем «брасс» с резуль
татом 1.16,1 сек.

Дружно поддержала 
лидеров и вся команда. 
Кроме А. Фадеева и М. 
Марголиса призерами в 
различных номерах про

граммы стали: С. Логи
нов (594 гр.), С. Кадыча- 
гов (793 гр.), Г. Берген 
(094 гр.). А, Агалаков
-(1372 гр.), В. Рубанов 
(1182 гр.), Л. Иншакова 
(582 гр.). Все они попали 
в сборную города и будут 
защищать его спортивную 
честь на чемпионате обла
сти.

В. ОБУХОВ, 
член областной 

федерации плавания.

СЕУАЬ
ТОЛЬКО
ЗОЛОТЫХ
МЕДАЛЕЙ!

Совсем недавно спорт
смены университетского 
клуба подводников
«Скат», составлявшие 
костяк сборной области

по скоростному плаванию 
в ластах, возвратились из 
Горького с чемпионата 
РСФСР. В активе скоро
стников было второе' мес
то в общекомандном за
чете; семь золотых меда
лей и еще больше сереб
ряных и бронзовых. По
бедители чемпионата 
РСФСР Александр Ко
четков, Нонна Пушкаре
ва, Наташа ■ Полякова и 
Раиса Закомскова в со
ставе сборной России уча
ствовали в чемпионате

СССР в г. Пикалеве.
А сейчас ребята, отда

вая все силы, готовятся 
к основным для нашего 
клуба соревнованиям. Это 
кубок СССР среди клуб
ных команд. Первый этап 
состоится 11 — 14 апре
ля в Новосибирске, а фи
нал 21 — 25 мая в Мин
ске. В этом году команда 
клуба имеет все основа
ния рассчитывать на вы
ход в финал кубка СССР. 
Ведь на старт выйдут 10 
наших мастеров спорта

СССР. Среди них полови
на уже поднималась на 
пьедестал почета в по
следнем чемпионате
РСФСР. Все эти успехи 
даются колоссальным 
трудом.

Приближающийся сто
летний юбилей универси
тета является дополни
тельным стимулом новых 
спортивных успехов под
водников клуба «Скат».

• А. ШУМКОВ, 
мастер спорта между- 

народнго клэісса.

ПЕРВЕНСТВО 
ПО КАРАТЭ

30 марта проводилось 
личное первенство ТГУ по 
каратэ. Первенство прохо
дило в большом зале 
спорткорпуса и собрало 
много оолельщиков.

В боях участвовали 
спортсмены четырех ве
совых категорий. Сорев
нования были разбиты на 
три, этапа; бесконтактные 
бои, танцы и показатель
ные схватки с контактом. 
Бои длится две минуты. 
Спортсмены показали 
сравнительно неплохую 

технику. Участники волно
вались, поэтому некото
рые бои превратились 
просто в обмен одиночны
ми ударами, без каких- 
лиоо связок. Особенно 
четкую технику и умение 
вести бой показал М. 
Олейник. Он' стал победи
телем в своей весовой ка
тегории, ему же был вру
чен приз за лучшую инди
видуальную технику. Лег
ко выиграл свои бои 
Игорь Шмаков, который 
также стал победителем 
в своей весовой категории, 
участники показательных 
боев были похожи на 
средневековых рыцарей; 
спортсмены работали 
в перчатках и в защитных 
шлемах.

Первенство показало 
большую популярность 
каратэ у нашей молодежи, 
явилось началом проведе
ния соревнований по это
му виду спорта в нашем 
университете.

Ю. ЮРКО.

В ПОСЛЕДНИХ по
становлениях ЦК 

ВЛКСМ говорится, что 
дискотека — одна из 
самых перспективных 

Чрорм отдыха молодежи, 
хрсоующая пристального 
внимания и заботы со сто
роны местных комсомоль
ских организаций. И вот 
по инициативе Томского 
обкома ВЛКСМ проводит
ся первыя смотр дискотек, 
который подведет некото
рые итоги развитию ново
го, но уже реально суще
ствующего движения и 
поможет ему в разреше
нии возникших проблем 
организационного, техни
ческого и информацион
ного характера.

Наш университет на 
конкурсе представляет 
дискоклуб, организован
ныя П. Мулером, Г. Диа
мантом, В. Долгих, В. 
іэолеилингером.

Их программа отлича
ется динамичностью, не- 
ііринужденностью и лег
костью, нестандартным 
режиссерским решением 

и необычной манерой об
щения диск-жокея со зри
телем. О несомненной 
удаче говорят хорошие 
отзывы коллег-«конкурен- 

тов», одобрительные 
оценки жюри.

«Четыре четверти» — 
это название дискоклуб 
носит уже более полуго
да, и выбор его был не 
случаен. Во-первых, «Че
тыре четверти» — раз
мер большинства компо
зиций, ■ написанных в 
стиле «диско», который 
является главным дейст
вующим лицом в их про

граммах. Вторая, и, пожа
луй, главная причина 
названия заключается в 
том, что в состав клуба 
входят четыре энтузиас
та, увлеченных одной 
идеей.

...Когда в марте про
шлого года возникла не
обходимость в проведении 
факультетского вечера 
юмора, посвященного 1

итог поездки на фести
валь.

Прошел год, и уже мож
но говорить о сложивших
ся в дискоклубе своих ин
тересных традициях, о 
своей манере ведения про
граммы. А их на счету у 
коллектива около десяти, 
и каждая представляет 
собой единый замысел, 
осуществляемый на протя-

У Д А Ч А
Н А Х О Д И Т

Э Н Т У З И А С Т О В
апреля, собралось много 
студентов со своими ин
тересными идеями, но 
после первых же возник
ших трудностей число ор
ганизаторов резко сокра
тилось, тогда четверо эн
тузиастов еще не знали, 
что этот вечер положит 
начало серьезному увле
чению, требующему за
траты почти всего свобод
ного времени, и что их 
«детище» будет названо 
дискотекой.

Но настоящей провер
кой для молодого диско
клуба стала следующая 
программа, которая была 
подготовлена специально 

для конкурса диск-жокеев, 
проходившего в рамках II 
Всесоюзного фестиваля 
«неделя студенчества» в 
Алма-Ате. Третье место 
и звание лауреатов —

жении всего вечера, без 
искусственного разделе

ния на так называемую 
информативную и раз
влекательную части.

Конечно же, у ребят 
есть свои проблемы: это 
и нехватка времени, и 
сложности с аппаратурой 
и помещением. Но не
смотря на это, по ве
черам их можно видеть у 
магнитофона, занятых 

подбором музыки и об
суждающих детали буду
щей программы.

Вот и сегодня они гото
вятся к новому испыта
нию, ровно через месяц в 
Алма-Ате пройдет II Все
союзный конкурс, в кото
ром будет представлена 
новая программа диско
клуба «Четыре четверти».
О. АГАШКИНА, ФилФ,

Да, доетоин!
Здесь, в этом зале, ра

достно и нежно вспоми
наешь о нашем «таком 
серьезном и таком не
броском, счастливом от 
ветров, весной пахнувших 
и по студентам в августе 
взгрустнувшем», городе.

Ближе и роднее станет 
в эту минуту Томск. 
Грусть и теплота сольют
ся .вместе: ты почувству
ешь себя его кровной ча
стицей. И все это сдела
ет новая песня «Не надо 
горевать о городах», ро
дившаяся в самом кол
лективе «ТГУ-62» муз. А. 
Ратнера, сл. Л. Смирно
вой.

Программа, показанная 
оркестром 26 марта в 
ДК ТЭМЗа, была разно
образной, включала и со

временные песни, и мини
атюры, и новые оранжи- 
ровки знакомых мелодий.

Аплодисменты. Песни. 
И снова аплодисменты. А 
они в этот вечер быль 
необыкновенно прятны и 
нужны выступающим, 

так как «ТГУ-62» держал 
экзамен на подтвержде
ние звания народного 
коллектива. Достоин или 
нет?

— Да, достоин! — вы
разил мнение зрителей 
В. Сотников, вручивший 
диплом художеі .венному 
руководителю оркестра 

А. Ратнеру.
С еще большим нетер

пением ждем новых 
встреч с тобой, народный 
коллектив «ТГУ-62».

Н. ГОЛОВАЦКАЯ, 
наш корр.

ПРИГЛАШЕНИЕ 
К КОНЦЕРТУ

Если говорить о наибо
лее популярных, наибо
лее любимых образцах 
классической музыки, то 
непременно будет назван 
Первый фортепианный 
концерт Петра Ильича 
Чайковского.

Одно из лучших созда
ний композитора, — кон
церт принадлежит к числу 
самых выдающихся про
изведений этого жанра 
в мировой музыкальной 
литературе. С естествен
ностью, доступной только 
гению, соединены здесь 
черты героического, вир
туозного стиля с тонким, 
подчас самым интимным 
лиризмом, а броские ре
читативные интонации со
четаются с песенными, 
русскими...

Концерт неоднократно 
исполнялся на томской 
сцене, и каждый раз ис
пытываешь огромное удо
вольствие, слушая эту 
яркую, весеннюю музыку.

И вот — концерт Чай
ковского вновь звучит 
для томичей! Солист — 
лауреат международных 
конкурсов Борис Конова
лов (фортепиано).

В этот вечер классиче
ской музыки вы услыши
те увертюру «Леонора»' 
(увертюра к опере «Лео
нора, или Супружеская 
любовь»), Людвига Ван 
Бетховена, и одну из зна
менитых «Лондонских 

симфоний» Йозефа Гайд
на, Симфонию № 100 «Во
енную». С историей созда
ния этих произведений, с 
их художественной инди
видуальностью вас позна
комит музыковед Вера 
Тимофеева.

Концерты состоятся 5 
— 6 апреля в концертном 
зале. Начало в 19 час. 
30 мин.

М. АРЖАНИКОВА, 
муз. редактор симфони

ческого оркестра.

За редактора Р. И. КОЛЕСНИКОВА.
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